

Un nuevo club del adulto mayor gay reveló los problemas que aquejan al grupo

La cruda realidad de los abuelos gays que se niegan a salir del clóset

Uno de cada 10 abuelos es propenso a la homosexualidad. Casi todos lo esconden. Viven con pudor y en soledad. Esta es la radiografía del mundo gay post 60.

PAULINA TORO

En la Plaza de Armas de Santiago suele haber ancianos sentados, conversando o simplemente mirando palomas. Aunque parezca insólito, ese lugar es el sitio preferido de una encubierta comunidad gay que se encumbra sobre los 60 años de edad. Viven una cruenta doble vida y en muchos casos mantienen una sexualidad totalmente reprimida.

El Movimiento chileno de Minorías Sexuales, Movilh, delata el escalofriante pudor al que están sometidos los adultos mayores frente al tema. Hace dos meses inauguraron el Club del Adulto Mayor Gay, donde pese a la información que manejan sobre la cantidad de abuelos gays, los resultados han sido desastrosos.

"Sólo llegaron ocho abuelos", relata Alberto Hernández, secretario del Movilh. "Dos son mujeres. Ninguna de sus familias sabe que ellos son gay. Sólo uno tiene pareja estable desde hace 20 años. Dos están casados y aunque conviven con sus parejas heterosexuales, mantienen camas aparte. Todos tienen hijos y varios hasta nietos". Y lo más importante: a ninguno le interesa bajo ningún punto de vista aparecer en los medios hablando de

Años dorados

Club Adulto mayor gay

Cada viernes por medio, el Club de Adulto mayor gay funciona en la sede del Movilh ubicada en Coquimbo 1410 (www.movilh.cl). Incluye lesbianas y transgéneros y entre sus actividades cuentan con juegos de salón y mucha información sexual.

En Movilh explican: "Para ellos es sólo un club. Pero para nosotros tiene sentido político sobre sus derechos".

su sexualidad.

El sexólogo Antonio Salas aclara que debiera hablarse de bisexuales en los casos casados, pero que muchos se equivocaron en su sexualidad. Agrega que "uno de cada 10 ancianos podría tener conductas homosexuales o lésbicas, pero mientras la sexualidad no se les haya mermado por disfuncionalidad".

Italo Passalacqua, en tanto, sabe que muchos de sus pares (él tiene 61 años) proviene de una generación



No tienen club nocturno ni nada: la Plaza de Armas es su lugar.

"que nunca reconoció nada y que nunca salió del clóset. Se acostumbraron a llevar una doble vida y terminan en soledad por eso", dice. Y agrega sobre el destape personal que él vivió oportunamente: "A mí me han recriminado y me han dicho que cómo reconocí esto, que ahora cada vez que me vean con ellos van a pensar que son homosexuales. Y yo les respondo '¿Y qué? ¿No lo eres acaso?'".

Sexo seguro

Según explica el sexólogo Salas, a pesar de su rotundo silencio, los abuelos son el grupo que mejor asegura su sexualidad: "Son muy cuidadosos y siguen las indicaciones al pie de la letra. Son muy limpios".

A lo que Rolando Jiménez, presidente de Movilh, agrega: "Viven una sexualidad con los patrones más antiguos de la homosexualidad, la que pensaba en relaciones donde uno tiene el rol del sexo opuesto. Las categorías de activo o pasivo son casi inamovibles e imitan a la pareja hétero".

-¿Cuál es la gran razón para tanto pudor?

-Los abuelos gays de hoy tienen una vida muy distinta a la de los menores de 45 años, y mucho más que las de menos de 25 años. Los adultos mayores gays, lesbianas y transexuales, crecieron y llegaron a la vida adulta en un período donde sólo mencionar la palabra homosexual era un estigma. Es muy solitaria su condición...